
李晓伟到陵头镇看望帮扶贫困户
本报讯 （记者 黄旭彤） 12月 9日，市委常委、市

纪委书记李晓伟带领市纪委有关干部到陵头镇申坡村看

望慰问了贫困户申庆栓和他 80多岁的老母亲，询问家里

的农作物收成、务工收入和身体情况，详细讲解扶贫新政

策，认真宣讲扶贫政策，并开展“三个一”活动。

市农村集体产权制度改革工作部署
暨业务培训会召开

本报讯 （记者 吴伟伟） 12月 8日，我市召开市农

村集体产权制度改革工作部署暨业务培训会。会议邀请了

省农村合作经济经营管理站站长、省青年理论宣讲专家、

省大众创业导师张道明就推进农村集体产权制度改革创

新发展新型农村集体经济的相关内容对与会人员进行了

培训。市领导张剑奇、焦慧娟、史清秀出席会议。

夏店镇扶贫企业大枣包装
加工项目建设协调会召开

本报讯 （记者 吴伟伟） 12月 8日，夏店镇扶贫企

业大枣包装加工项目建设协调会召开。会上，夏店镇就项

目前期工作及扶贫工作情况进行了汇报，项目方对红枣种

植及深加工产业化扶贫项目进行了详细介绍。市领导张剑

奇、焦慧娟出席会议。

张剑奇在寄料镇徐庄村
脱贫攻坚会上再动员

本报讯 （记者 尚云献） 12月 9日，市委常委、统

战部部长张剑奇在寄料镇徐庄村召开脱贫攻坚动员会，要

求贯彻落实全市脱贫攻坚推进会议精神，动员寄料镇全面

开展脱贫攻坚大宣传大排查大整改大提升活动，确保打赢

年度脱贫攻坚战。

郾城区考察团莅汝
本报讯 （记者 于俊鸽） 12月 10日，郾城区委常委、

常务副区长卢丽琴，副区长朱浩伟带领考察团，先后来到我市

数字化城管、蔡庄社区公厕及立体停车场服务综合体、广成路

建设银行立体停车场项目及市生活垃圾无害化处理厂等地，

就我市城市管理工作进行考察。副市长范响立陪同考察。

我市组织收听收看全国消防安全
专题视频会议

本报讯 （记者 吴伟伟） 12月 8日，国务院安全生

产委员会办公室召开全国消防安全专题视频会议，副市长

张平怀及安委会成员单位和重点企业负责人在我市收听收

看会议实况。张平怀对贯彻落实会议精神提出明确要求。

史清秀到陵头镇督导脱贫攻坚
整改提升工作

本报讯 （记者 刚鑫雨 通讯员 于乐乐） 12月

9日，市政府党组成员、副县级干部史清秀带领市脱贫攻坚

第二督导组到陵头镇桥沟村开展督导活动，并采用“实地

查看 +现场询问”的方式进行逐户调查。

汪聚涛到魏沟村督导脱贫攻坚工作
本报讯 （记者 郭营战） 12月 10日，市领导汪聚

涛到焦村镇魏沟村督导脱贫攻坚工作，现场给贫困户讲解

帮扶政策，并督查落实情况。

漫山遍野的杏花，古朴厚重的石寨，色如烈

焰的红叶，风格独特的古村落，虽然拥有这么多

得天独厚的旅游资源，但大峪镇青山后村却鲜

有人至。只因为山路崎岖坎坷，交通极为不便，

让许多游客对青山后村望而却步。交通不便也

严重阻碍着村子的发展，青山后村至今还是省

定贫困村。解决村里的交通难题，成了青山后村

干部群众的期盼。

坐落在市产业集聚区的河南圣华原铝业有

限公司，始终坚持创新为本的发展理念，在创新

中严把质量关，在激烈的市场竞争中赢得先机，

先后获得“河南省质量诚信单位”“中国著名品

牌”“中国环保产品”“汝州市安全生产优秀企

业”“汝州市高新技术企业”等荣誉称号。在追求

企业经济发展的同时，河南圣华原铝业有限公

司积极参与精准扶贫、光彩助学等公益事业，为

周边村镇 200多人解决劳动就业。

今年 6月，河南圣华原铝业有限公司在市

委统战部、市扶贫办、市工商联的组织协调下，

将大峪镇青山后村确定为脱贫帮扶对象。河南

圣华原铝业有限公司常务副总经理余跃欣多次

到青山后村实地走访，深切体会到了道路交通

不便是青山后村脱贫致富的最大绊脚石。

“修建道路关系民生，关系到整个村子的发

展，无论付出多大代价，也一定要把路修通。”余

跃欣是这样说的，也是这样做的。他主动与包乡

扶贫的市领导和大峪镇包村干部、陆浑灌区汝

州市管理局驻村扶贫工作队及村两委会研究制

定了修路方案，由公司出资 12万元弥补了修路

资金缺口。

10月 18日，在党的十九大开幕当天，青山

后村通往大山之外的水泥路路基修建工程正式

开工。村民们奔走相告，扶老携幼，聚集在开工

现场，一起参加全村这个最盛大的活动。“路基

修建工程的正式开工就是我们对党的十九大的

献礼。看着乡亲们一个个脸上掩饰不住的激动，

我也十分欣慰。”余跃欣由衷地说。

仅仅一个月，宽 7米、长 2500米的路基修

建完工。说起来简单，但真正修路的艰难是常人

难以体会的。村里的石匠们义务出工，个个干得

热火朝天。“这是为村里修路，再苦再累都值得，

俺要是不搁住劲儿干都对不起人家的帮扶！”村

里 60岁的石匠刘保同说。

“路基开挖遇到很多大石头，有个大石头仅

破开就需要上万元，难度很大，没有愚公移山的

精神可不行。”陆浑灌区汝州市管理局纪检书

记、扶贫工作队队长邢高旗告诉记者，除了破开

大石头，填平大坑也是个大工程。有一处大坑长

50 米，最深处达 15米，施工队拉了很多石头、

渣土才填平。

张青云是青山后村小学教师，因为白天要

在学校上课，晚上下班回来，她总要拿着手电筒

到大坑处看看填补到啥程度了。路基修好后，张

青云高兴极了。“早都盼着这一天，以后村民们

出行就不发愁了！”

“村里的路况差已经好多年了，现在终于修

通，俺都不知道咋感谢河南圣华原铝业有限公

司才好！”青山后村党支部书记刘占仁告诉记

者，路修好后，能通往怪坡、石榴嘴寨，游客们来

这里也方便了，以后开发旅游资源就大有奔头

了，这条路就是青山后村名副其实的“脱贫路”。

据刘占仁介绍，河南圣华原铝业有限公司

结对帮扶青山后村以来，除了帮助修建路基，还

积极关注村里的饮水工程和国家级古村落申报

工作，同青山后村建立了劳务输入合作关系，吸

纳村里剩余劳动力到公司就业，用实际行动彰

显了企业的社会责任与担当。 李刚 王笑娜
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本报讯 （记者 郭营战） 用手指轻轻

一按，电子屏幕上就可显示出你要查询的事项

和办理进度，记者 12月 8日上午在市行政服

务中心二楼办事大厅看到，大厅北侧放置的

“市民之家自助系统”电子屏幕旁，前来办事的

群众正在自主查询相关事项，一旁的志愿者服

务岗提供人工咨询、手机充电等志愿者服务，

整个大厅里熙熙攘攘，但秩序井然。今年初以

来，市行政服务中心以“互联网 + 政务服务”

为依托，以打造“便民、高效、廉洁、规范”的政

务服务平台为目的，全面深化“放管服”改革，

大力推行“互联网 + 政务服务”，努力打造线

上线下一体化的“互联网 + 政务服务”体系，

充分发挥行政服务大厅平台优势，优化办事流

程，创新服务模式，畅通服务渠道，通过升级行

政服务中心大厅，创新行政服务模式，打造中

心电子政务平台，实现政务服务的智能化、便

捷化、精准化。

市行政服务中心大力推行“清单之外无证

明”创新举措，配合市编办在市政府各部门、直

属事业单位开展各类证明集中清理规范工作，

取消各类不合法、不合理证明。对依法依规保

留的各类证明，实行清单化管理，并向社会公

布，没有列入清单的证明，不得再要求企业、群

众在办事、创业过程中提供。经过梳理，取消各

类证明共计 176项，保留证明 18项，切实减轻

了企业和群众负担。同时对进厅单位事项申请

材料进行梳理，取消的证明材料一律不得要求

办事企业及群众提供。

对进驻事项建立事项清单动态管理机制，

严格执行行政审批事项动态管理制度，对上级

下放或者取消的行政审批事项，及时调整，采

取有效的承接跟进和配套措施，规范行政审批

程序，提升行政审批效率。目前行政服务中心

进驻单位 46个，设置窗口 121个，进驻事项

524 项，其中行政许可 150 项（其中垂直部门

14 项），行政确认 21 项，其他职权 185 项，服

务事项 168项。去年 10月进驻至今，大厅共受

理审批服务事项约 264100件，其中网上大厅

受理 190000余件，办结率达 100%，群众满意

度显著提升。

今年初，行政服务中心承担我市电子政务

服务平台建设任务后，认真学习研讨省电子政

务平台建设方案，并结合我市建设实际制定

《2017 年汝州市电子政务服务平台建设实施

方案》，实施追踪各单位按照我市电子政务平

台建设总体方案认真落实各自建设任务，确保

我市电子政务平台建设工作按照省统一时间

节点完成。在建设好线下实体行政服务大厅的

同时，行政服务中心以河南省政务服务网为平

台，推进“互联网 +政务服务”建设，打造“线上

线下一体”的行政服务平台。

以创建省级服务业标准化试点为契机，

制定标准化工作总则，在行政服务中心逐步

实行标准化服务。形成涵盖“通用基础标准、

提供标准、管理标准和工作标准”四大标准体

系，对所有进驻事项的办理流程进行了再梳

理，推进审批服务删繁就简，办理时限平均压

缩 30%。按照《行政许可法》和标准化质量管

理体系的要求，对法律、法规、规章规定的有

关行政许可的事项、依据、条件、数量、程序、

期限以及需要提交的全部材料的目录和申请

示范文本内容重新进行了修正，并通过多种

渠道进行公示，提高了办事透明度。窗口工作

人员按标准化质量管理体系，做到亮牌办公、

佩证上岗，与服务对象交流使用文明规范用

语，主动热情，耐心细致地解答咨询，受到了

办事群众的一致好评。

“百企帮百村”系列报道之“圣华原铝业”篇

立下愚公移山志 为民修建“脱贫路”

12月 7日，工人文化宫游园内十几对市民组成舞伴在明媚的

阳光下跳交谊舞。 梁杨子 摄

本报讯 （记者 郭营战 通讯员 吕亚丽）“真

没想到能免费领取电子血压仪！民政所的工作人员通知

说来领取东西，没想到竟然是‘免费送健康’这样的惊

喜，党和政府的政策就是好！”12月 6日，家住钟楼街道

东大社区的杨改激动地说。

为保证血压仪免费发放工作有序进行，钟楼街道民

政所工作人员在接到市民政局有关通知后，第一时间安

排人员到指定地点将血压仪集中领回，并于当天电话通

知辖区文明村符合免费领取条件的人员凭身份证到居

（村）委会领取，工作人员依据 2016年建档立卡人员台

账，在经过身份确认、信息核对等程序后，免费发放一台

电子血压仪，并为老人们耐心讲解了电子血压仪的使用

方法。当天，钟楼街道辖区 7个文明村的 1044名 70-79

岁老人全部免费领取到了血压仪。

我市改革促生便民高效大平台

本报讯 （通讯员 任恬璐） 近日，庙下镇在协

同临汝镇中心安监所例行巡查时发现，庙下镇西荒村

路边存在一家非法翻新汽车轮胎的加工点，在现场初

步查验后对其进行了暂时查封处置并通知相关单位。

庙下镇社会事务办公室联合临汝镇中心安监所、

庙下镇工商所对该非法加工点进行了进一步的查验，

经查验，该加工点共有半成品及原料轮胎一百三十余

只，硫化罐等翻新加工设备一套，随即对其加工设备、

原料及半成品进行了暂扣，相关人员交由临汝镇中心

安监所进行询问笔录后做进一步处理。

据了解，该加工点所产出的翻新轮胎为货车专用

轮胎，且属于典型的“三无”产品，存在较大的安全隐

患，若货车主贪图便宜使用该类型轮胎，极易造成爆胎

从而引发交通事故，社会危害性较大。

微友 评

钟楼街道

文明村老人喜领血压仪

庙下镇

查封一家非法轮胎翻新加工点

微友在【这是汝州市人民政府给您

的一封邀请函，请打开！】后留言

@晨曦:汝瓷盛产于宋代，为宫廷御

用瓷器，因产于汝州故得名汝瓷。曾受到

周总理的指示挖掘汝瓷文化。汝瓷，晶莹

剔透，色泽为天青釉，雨后天晴色，极其

珍贵。宋灭亡后，烧造工艺失传，存世只

有 20年时间，故开发汝瓷工艺前景可观!

微友在【汝州停车场，究竟怎么样？

看过图片，我惊呆了！】后留言

@黄山：改善民生，深得人心。近段

时期停车场确实发展迅速，缓解了停车

难的问题。据了解，部分已建好停车场没

完善，希望早日投入使用。

微友在【汝州禁止燃放烟花爆竹区

域扩大，违反规定，处罚很重！】后留言

@冷秋:就今天而言，汝州的天空湛

蓝湛蓝，碧空如洗，清新美丽！遵守维护，

应全民支持禁燃放条例！为美丽的家乡，

为全民健康，杜绝污染！

@木易得青:禁止燃放烟花爆竹区域
扩大，对消防安全起主导作用，同时对环

境污染治理有一定的效果。

本报讯 （通讯员 闫学民） 近几

天，国土局驻村工作队与帮扶人魏晓敏

一直为一件事情犯愁，蟒川镇牛角岭村

贫困户杨次会家九岁小孙子杨龙龙至今

还没有上户口，虽赶上市扶贫免费鉴定

DNA的好政策，但杨次会的家庭情况实

在让人感到为难。

杨次会与老伴庆免都已到了花甲之

年，唯一的儿子杨愿义在洛阳某监狱服

刑，儿媳下落不明，留下一个孙子杨龙龙

跟着姑姑生活。因情况特殊，杨龙龙的户

口问题一直没有着落。

驻村工作队和包户责任人魏晓敏得

知后，积极帮助杨龙龙解决户籍问题。由

于没有先例，派出所无法办理。11月，市

扶贫办出台绿色通道，为建档立卡贫困

户上户口开辟绿色通道。得知这个消息

后，驻村工作队与帮扶人魏晓敏动用各

方关系，联系洛阳监狱 ,多次往返于市

扶贫办、公安局、蟒川派出所。在市扶贫

办的协调下，困难一个个得以解决。洛

阳监狱出具证明，市扶贫办人员又到蟒

川派出所做协调，考虑到杨次会家庭情

况特殊，派出所特事特办，同意杨次会

和杨龙龙做爷孙 DNA 鉴定上户口，由

原来的 DNA 父子鉴定变更为爷孙鉴

定。爷孙做签定上户口在汝州市属首

例。通过多次沟通终于将杨龙龙户口协

调成功。

12月 9日，驻村工作队员又与帮扶

人一起来到贫困户杨次会家里，送上刚

刚从法院复印来的判决书，看到多年的

心愿终于实现，杨龙龙的姑姑激动地流

下热泪，一个劲地向国土局的同志说着

感激的话。蟒川派出所也特事特办，第一

时间为杨龙龙办理了户口。

我市首例爷孙鉴定上户口
市国土局为“亲戚”办实事

●12月 8日，省委办公厅保卫处副处长、综治平安办

主任李军一行莅临我市调研城市安全治理工作。调研组一

行先后前往城乡规划展示馆及智慧城市中心、蔡庄社区公

厕及立体停车场服务综合体、中大街历史文化街区改造提

升项目、汝河国家湿地公园、汝绣产业园、南关棚户区改造

项目等地调研。 梁杨子
●近日，市商务局召开全市商务工作推进会议，提出

“五个全力”，冲刺目标任务。 李晓伟 张静芳

舞动人生


